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様式第３号（第７条関係） 

 

会 議 録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

水戸市吉田市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時 

令和６年７月 23 日（火） 13 時 30 分から 

14 時 45 分まで 

 

３ 開催場所 

水戸市吉田市民センター仮事務所 会議室 

 

４ 出席した者の氏名 

(1) 委員 

仲澤 守一 ・ 上田 曻 ・ 田上 惠子 ・ 伊藤 健司 ・ 江幡 和代 ・ 河野 眞利子 

(2) 執行機関 

菅谷 源文 ・ 豊田 千賀子 

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

(1) 令和５年度事業報告について                 （公開） 

(2) 令和５年度利用状況について                 （公開） 

(3) 令和６年度吉田市民センター運営方針及び重点目標について   （公開） 

(4) 令和６年度事業計画について                 （公開） 

(5) その他                           （公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数 ０人 

 

８ 会議資料の名称 

令和６年度第１回水戸市吉田市民センター運営審議会 
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９ 発言の内容 

執行機関  本日は，お忙しい中，御出席いただきまして，誠にありがとうございま

す。 

ただいまより，令和６年度第 1 回水戸市吉田市民センター運営審議会を

始めさせていただきます。なお，会議録作成にあたり会議の内容を録音さ

せていただくことを御了承願います。 

      それでは，今年度は委員の改選の年でありますので，初めに委嘱状の交

付をさせていただきます。申し訳ありませんが，委嘱状は，机上に配布さ

せていただきましたので，御確認をいただければと思います。 

      続きまして，委員の皆さまの御紹介をいたします。お手元の資料の１ペ

ージに記載しております委員名簿の順番に御紹介させていただきますので，

ひと言ずつ御挨拶をお願いいたします。 

 

（委員紹介） 

 

ありがとうございました。 

なお，任期は令和８年３月 31 日までの２年間でございますので，よろし

くお願いいたします。 

続きまして，職員の紹介をいたします。 

 

        （職員紹介） 

 

  執行機関  続きまして，水戸市市民センター条例第 11 条第３項の規定に基づき，会

長と副会長を委員の互選により選任することになっております。いかがい

たしましょうか。 

 

        （事務局一任の声あり） 

 

  執行機関  それでは，事務局から推薦させていただきます。 

会長には  委員，副会長には  委員にお願いできればと思います。 

よろしいでしょうか。 

 

（よろしくお願いしますとの声あり） 

 

執行機関    委員，  委員よろしくお願いします。 

それでは，  会長より御挨拶をお願いいたします。 

 

     会長   （挨拶） 

 



3 
 

  執行機関    会長，ありがとうございました。 

        協議に入ります前に，本日は，６名の委員の出席をいただいており，市

民センター条例第 12 条第２項の規定する委員定数の２分の１以上に達し

ておりますので，当審議会が成立していることを御報告いたします。 

        また，水戸市附属機関の公開に関する規程に基づき，会議録署名人を２

名以上置くこととされておりますので，会議録署名人を  委員，  委

員のお二人にお願いしたいと思いますが，いかがでしょうか。 

 

        （よろしくお願いしますとの声あり） 

 

  執行機関    委員と  委員，よろしくお願いいたします。 

        それでは，これより本日の議題に入ります。 

議事進行につきましては，水戸市市民センター条例第 12 条第１項の規

定により，会長に議長となっていただき，議事進行をお願いいたします。 

 

執行機関    会長，よろしくお願いいたします。 

 

     議長  各委員の皆さま，本日は公私ともお忙しい中，御出席をいただきありが

とうございます。お手元の会議資料に基づき議事を進めてまいりますので，

皆さまからの活発な御意見をお願いいたします。 

        それでは議題(1)令和５年度事業報告について及び(2)令和５年度利用状

況について関連がありますので，一括して事務局より説明をお願いします。 

 

執行機関  （資料２～７ページの説明） 

 

   議長  ただいま，事務局より議題(1)及び(2)についての説明がありましたが，

何か御意見，御質問等ございましたら，御発言をいだだきたいと思います。 

 

    委員  吉田が丘幼稚園で開催された「ふれあい学級」は，６ページの(2)令和５

年度の利用状況の件数，人数には含まれていないのですか。 

 

  執行機関  ６ページの(ア)利用団体別には含まれておりますが，７ページの(イ)部

屋別には，吉田が丘幼稚園で開催されたため含まれておりません。 

 

     委員  以前は，定期講座の方たちは，市民センターを利用しているので市民セ

ンターまつりに参加し，水彩画の方は，絵を飾り，生け花の方は，お花を

飾り，フラダンスの方はフラダンスを披露したりしていました。 

        以前は，敬老会の時に定期講座をしている方たちにお願いして，発表の

場ということでフラダンス，コーラス，カラオケを披露していただきまし
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た。福寿のつどいでも定期講座をしている方たちに，発表の場として披露

していただきたいのですが，市民センターからお願いしていただくことは

できますか。 

 

執行機関  発表の場が欲しいという方たちもいると思いますので，お願いすること

は可能です。 

 

   委員  定期講座の中には，吉田地区の方が少ない講座もあるので，どうかと思

いましたが，市民センターの方でお願いしていただけるのですね。 

 

  執行機関  日程等の調整がつけば，講座の代表の方にお願いすることは可能です。 

 

   議長   その他，何か御意見，御質問等はございませんか。  

ないようですので，次に議題(3) 令和６年度吉田市民センター運営方針

及び重点目標について，事務局より説明をお願いします。 

 

執行機関 （資料８～10 ページの説明） 

 

   議長  ただいま，事務局より議題(3) についての説明がありましたが，何か御 

意見，御質問等ございましたら，御発言をいただきたいと思います。 

 

     委員  長寿命化型改修工事により，市民センターの部屋が使用できなくなり心

配していましたが，仮事務所にもコミュニティルームと会議室が確保でき

てとても安心しました。 

 

     委員  社協のふれあい食事会でマイクロバスを利用するのですが，乗降場所と

して仮事務所の駐車場を利用することはできるでしょうか。 

 

  執行機関  マイクロバスであれば利用可能と思われます。 

 

    委員  吉沢学区の「ふれしあ」を乗降場所として予定していたのですが，場所

が遠く，また，参加者が一人暮らしの方なので送迎も必要となることから

参加率が悪くなるかなと思い，仮事務所の駐車場を利用できないかなと思

いました。 

 

執行機関  事前にマイクロバスが仮事務所の駐車場へ入れるか確認していただき，

問題ないということであれば，乗降場所として利用していただいて結構で

す。 
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  委員  仮事務所にある遊具は，動かすことはできないでしょうか。遊具がない

と駐車場がもっと広くとれて使いやすくなると思うのですが。 

 

執行機関  遊具がないと駐車場を広く利用できるのですが，管理しているのが幼児

保育課であるため，吉田市民センターで動かすことはできないです。 

 

  委員  ８ページの地域防災活動との連携について，市民センターの長寿命化型

改修工事期間中に災害が発生した場合は，避難場所として吉田市民センタ

ーが使用できないため吉田小学校を使用することとなります。そのような

ことからも，吉田地区防災連合会，吉田地区自治実践会，吉田小学校，社

協吉田支部などとの連携がとても重要と思われます。 

 

  委員  前から吉田地区というのは，地域がしっかりしていると聞いていたので

すが，地域の方がしっかり話をされていて長年に渡っての活動を重んじな

がらも新しいことに関心を持って進んでいる地域だなとすごく感じていま

す。 

いろいろな会合に行っても学校のことに関心を持って聞いてくださり，

また，お話を受けとめてくれるのも，子どもたちを地域のみんなで育てて

いこうという意識を持ってくださっているのだなと私はひしひしと感じて

います。 

 

  委員  退職後に吉田地区女性会に入会し地域活動に参加しておりますが，地域

とのつながりがとても楽しいです。そのような中，吉田地区自治実践会の

生活環境部会より，メンバーが高齢化しているため女性会から４，５人ほ

ど入会してほしいという話があったため入会し地域活動に参加しました。

こちらの活動もとても楽しく，地域とのつながりはとても大切だなと感じ

ました。 

また，地域活動を通して，先ほど  委員のお話がありましたように地

域の方がみんなで子どもたちを守るという気持ちを持っており，すごく良

い地域だなということを感じております。 

 

  委員  高齢者クラブですが，会員が年を取ってしまい前のようにお手伝いがで

きなくなりお断りするような状況になってしまいました。そのため，こう

いう事業はやめようなどという話が出てきてしまいます。新しい人を入れ

るということが大事であるが，減る一方でなかなか入ってきてくれないと

いうのが現状で困っております。いろいろと市民センターでやってくれる

ことに参加することが楽しみなのですが，参加者が減ってしまっていると

いう状況にあります。 

      吉田地区の高齢者クラブは，市から 15 万円の補助金をもらい，それがも
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ととなり活動ができているが，なければできないと思う。20 年近く補助金

をもらっているが，それが活動の原動力であります。また，吉田地区自治

実践会の協力を得られるというのも活動の大きな原動力となっています。   

秋まつりや運動会に参加させていただいており，運動会では安全係を引

き受けてやっています。年齢が高くなるばかりで断らなければならないと

いう状況になっているがどうにか続けております。新しい人を入れるため

にはどうしたらいいでしょうね。ほとんどの方が，スポーツを通じて入っ

てきてくれています。スポーツをやることで，会員を増やせるかなと思っ

ておりスポーツを通した市民センターの活動が大事かなと思っております。 

 

  委員  吉田地区の高齢者クラブは，水戸市で最も活発で人数も多かったです。

いきいき健康クラブが始まった時も吉田地区の高齢者の方が水戸市で一番

たくさん入ってくださり，参加率も吉田地区がずっと一番でした。やはり，

高齢者クラブの人数が減ったということで，いきいき健康クラブの人数も

減っております。 

 

  委員  高齢者クラブでは，泊りでの旅行ができなくなってしまった。これまで

は，各地を回って泊りの旅行をしておりましたが，この頃は，日帰り旅行

しかできなくなってしまった。日帰り旅行は，年に６回行っており，この

前は，宇都宮のライトレールに乗ってきました。それも，なかなか参加者

がいなくなってきました。 

 

  委員  重点目標のところですが，これは吉田地区だけのことではなく，全市的，

全国的なものに影響するのではないかなと思いました。 

 

   議長   その他，何か御意見，御質問等はございませんか。  

ないようですので，次に議題(4)令和６年度 事業計画について，事務局

より説明をお願いします。 

 

執行機関 （資料 11 ページの説明） 

 

   議長  ただいま，事務局より議題(4) についての説明がありましたが，何か御 

意見，御質問等ございましたら，御発言をいただきたいと思います。 

 

  委員  秋まつりは，どこで行うのですか。 

 

  委員  スポーツフェスティバルと同様，秋まつりも吉田小学校で行います。 

 

  委員  東部公園の落ち葉かきは，市民センターの事業には入らないのですか。 
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執行機関  市民センターでもお手伝いはしますが，吉田地区自治実践会の事業であ

ります。 

 

   議長   その他，何か御意見，御質問等はございませんか。  

ないようですので，次に議題(5)その他について，皆様から何かございま

すか。 

 

     議長  ないようでしたら，事務局より何かありますか。 

 

  執行機関  （吉田市民センター長寿命化改修工事について報告） 

 

  議長  何か御質問，御意見等がございますか。 

意見等がないようですので，以上で，本日の議題についての審議は終わ

りにいたします。 

 

執行機関  長時間にわたり，慎重な御審議ありがとうございました。本日の皆様方

の貴重な御意見を参考にし，今後，市民センター事業を実施してまいりま

す。 

以上をもちまして，令和６年度第１回水戸市吉田市民センター運営審議

会を閉会いたします。 


